

**IMPLEMENTASI BIMBINGAN ROHANI ISLAM DALAM  
MENUMBUHKAN PERILAKU KEAGAMAAN PENERIMA  
MANFAAT DI RUMAH PELAYANAN SOSIAL  
DISABILITAS MENTAL (RPSDM) WALUYOTOMO  
JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam (BKI)**

**Oleh:**

**Maulina Nur Safitri  
NIM 1940110035**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : MAULINA NUR SAFITRI  
NIM : 1940110035  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam  
Judul : Implementasi Bimbingan Rohani Islam Dalam Menumbuhkan Perilaku Keagamaan Penerima Manfaat Di Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 06 Maret 2023 sampai dengan 24 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Mei 2023



Ahmad Nafi', M.Pd.  
NIP. 198809292020121009



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291)432677

**PENGESAHAN MUNAQSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi  
saudari:

Nama : Maulina Nur Safitri  
NIM : 1940110035  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Bimbingan Konseling Islam (BKI)  
Judul : Implementasi Bimbingan Rohani Islam dalam  
Menumbuhkan Perilaku Keagamaan Penerima  
Manfaat di Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas  
Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara

Telah diujikan pada **27 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam  
Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium  
Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP. 197901072003122001 Ketua/ Penguji I	05/07/2023	
<u>Primi Rohimi, S.Sos., M.S.I.</u> NIP. 198003012006042003 Penguji II	13/07/2023	
<u>Nuril Maghfirah, M.Sc.</u> NIP. 198708202020122016 Sekertaris Sidang	13/07/2023	
<u>Ahmad Nafi', M.Pd.</u> NIP. 198809292020121009 Dosen Pembimbing	13/07/2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	07/08/2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Maulina Nur Safitri NIM 1940110035** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 05 Juni 2023

Yang menyatakan



**Maulina Nur Safitri**  
**NIM 1940110035**

**MOTTO**

يَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِذَا قِيلَ لَكُمْ تَفَسَّحُوا فِي الْمَجَالِسِ فَافْسَحُوا يَفْسَحَ اللَّهُ لَكُمْ  
وَإِذَا قِيلَ أَنْشُرُوا فَأَنْشُرُوا يَرْفَعُ اللَّهُ الَّذِينَ ءَامَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ  
وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ

Hai orang-orang beriman apabila dikatakan kepadamu: “Berlapang-  
lapanglah dalam majlis”, maka lapangkanlah niscaya Allah akan memberi  
kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan: “Berdirilah kamu”, maka  
berdirilah, niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di  
antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa  
derajat. Dan Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan (Q.S. Al-  
Mujadilah/58:11).<sup>1</sup>



<sup>1</sup> Alquran, al-Mujadilah ayat 11, *Al-Qur'an dan Terjemahannya Edisi Penyempurnaan 2019*, (Jakarta: Lajnah Pentashihan Mushaf Al-Quran, 2019), 803.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah hirobbil'amin, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik, hidayah, dan inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Implementasi Bimbingan Rohani Islam dalam Menumbuhkan Perilaku Keagamaan Penerima Manfaat di Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara". Dengan rasa syukur dan bahagia, penulis mempersembahkan karya ini kepada:

1. Yang pertama dari maha segalanya kepada Allah SWT pencipta seluruh alam atas segala karunia dan ridha yang Engkau berikan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan lancar dan baik. Dan tidak lupa sholawat serta salam selalu terlimpahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW.
2. Aku persembahkan skripsi sederhana ini kepada kedua orang tuaku Bapak Nurhadi dan Ibu Siti Muntamah yang telah memberikan dukungan, perhatian, senantiasa mengiringi perjuangan penulis, mendo'akan kesuksesan, rela berkorban hingga memberikan segala yang penulis butuhkan untuk mendukung terselesaikannya tugas akhir skripsi ini.
3. Teruntuk kakakku Ulfa Noor Shanty dan adikku Faridatul Amaniah yang telah memberikan semangat dan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
4. Terima kasih kepada Bapak Ahmad Nafi', M. Pd selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan semangat, motivasi, dan arahan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
5. Keluarga besar BKI-A angkatan 2019 yang selalu memberikan semangat, dukungan, dan motivasi sehingga penulis terdorong untuk menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
6. Kepala Panti Pelayanan Sosial Lanjut Usia (PPSLU) Potroyudan Jepara yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian serta pembimbingan rohani yang sangat ramah dan kooperatif sehingga penelitian ini dapat terselesaikan dengan lancar dan baik.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/s	ض	D/d	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	<i>Maad</i>	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ءakhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ءawal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	<i>Tasydid</i>		<i>Yā nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	Abb	فَلَكَي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waaf		ان		Vocal Rangkap	
قَرَع	Qara’a	الْفُرُوعُ	Al-furū’	الْقَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	Qara’a	الْقَضَاءُ	Al-qaḍā’	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيْءٍ	Syai’un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Tā Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl Al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā’ah		

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Robbil Alamin, rasa syukur yang tiada henti penulis haturkan kepada Allah SWT pemilik semesta alam yang telah melimpahkan rahmat, hidayah, serta inayah-Nya sampai saat ini sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini yang berjudul **“Implementasi Bimbingan Rohani Islam dalam Menumbuhkan Perilaku Keagamaan Penerima Manfaat di Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara”** dengan maksimal, meskipun melalui beberapa hambatan dan rintangan. Skripsi ini diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam program studi Bimbingan Konseling Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Tidak lupa sholawat dan salam yang selalu tercurah kepada junjungan Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan pengikut yang telah menjalankan syari’at-Nya.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak dapat terselesaikan dan tersusun dengan baik tanpa adanya bantuan, bimbingan, motivasi, dan saran-saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis secara khusus menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Dr. Fatma Laili Khoirun Nida’, S. Ag., M. Si. selaku Kaprodi Bimbingan Konseling Islam.
4. Ahmad Nafi’, M. Pd selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia memberikan waktu, tenaga, pikiran guna memberikan bimbingan serta pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. H. Nur Said, S. Ag., M.A., M. Ag selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan dengan baik sesuai yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen dan staff pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Kepada Dinas Sosial Provinsi Jawa Tengah yang telah memberikan izin dan menembusi Panti Pelayanan Sosial Lanjut Usia Potroyudan



- Jepara untuk penyusunan skripsi di Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara.
8. Nur Chibtiyah, SH, MM selaku Kepala Panti Pelayanan Sosial Lanjut Usia (PPSLU) Potroyudan Jepara telah memberikan izin penelitian untuk penyusunan skripsi ini.
  9. Pembimbing rohani beserta seluruh pengurus Rumah Pelayanan Sosial Disabilitas Mental (RPSDM) Waluyotomo Jepara yang telah bersedia memberikan izin penelitian dan memberikan data-data pendukung guna menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
  10. Kedua orang tua, kakak, dan adik beserta keluarga besar yang telah memberikan dukungan dan do'a kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
  11. Teman-teman Program Studi Bimbingan Konseling Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam angkatan 2019 Institut Agama Islam Negeri Kudus.
  12. Semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu-persatu yang telah membantu dalam proses penyusunan skripsi ini.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi masih terdapat kesalahan maupun kekurangan baik dari segi isi dan tulisan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang tepat demi kesempurnaan di masa mendatang. Penulis berdo'a semoga amal dan kebaikan yang telah semua pihak berikan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini akan mendapat balasan dari Allah SWT, Amin. Dengan segala kerendahan hati penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 05 Juni 2023

Penulis

**Maulina Nur Safitri**  
**NIM. 1940110035**